

Comunicado de Prensa
Calvià, 14 de de 2019

SA SOCIETAT DE CALVIÀ CELEBRA SU 111 ANIVERSARIO

Se han organizado diversas actividades para dar a conocer la historia del edificio y difundir la memoria de las personas que impulsaron esta entidad social

Sa Societat, que nació en 1908 constituyéndose como *Sociedad de Socorros Mutuos Unió Obrera de Calvià*, para promover en el pueblo de Calvià una sociedad de instrucción, beneficencia y ocio, así como para favorecer el desarrollo comercial, celebra este año su 111 aniversario por lo que desde el Consejo Rector de Sa Societat, diversos colectivos del pueblo y el Ajuntament de Calvià se han organizado una serie de actos para recuperar el testimonio de la historia y difundir la memoria de las personas que impulsaron esta entidad social.

Las actividades se iniciaron el pasado viernes con la **presentación del libro** *La casa del poble i el moviment obrer a Mallorca (1900-1936)*, a cargo de David Ginard i Fèron y Tomeu Garí Salleres, editado por Leonard Muntaner, editor.

El viernes, 15 de febrero, los actos de celebración continuarán con la **conferencia** *Història de Sa Societat. 111 anys de la història de Calvià*, a cargo de Manel Suàrez, y los meses de marzo y abril tendrá lugar una **exposición conmemorativa** y tres piezas de **microteatro** para dar a conocer la historia del edificio.

Sa Societat. Cronología de 111 años de historia

1908 Dentro del movimiento obrero que se extendió por toda Europa entre finales del siglo XIX y principios del siglo XX, se creó la Unión Obrera de Calvià y La Capdellanense, ambas conocidas como Sa Societat.

1929 - 1934 La Unión Obrera de Calvià construye una sala-teatro con un café, que es el edificio que, todavía hoy, se denomina Sa Societat.

1936 - 1939 El estallido de la Guerra Civil trunca el movimiento asociativo y obrero. Los locales de La Capdellanense y el de la Unión Obrera de Calvià son decomisados y cedidos a una asociación falangista.

1939 - 1995 Durante un tiempo el café continúa abierto, pero en el teatro sólo se llevan a cabo espectáculos en muy escasas ocasiones. Aún así, y según los testigos orales, en las décadas posteriores el bar continuó abierto y en el teatro se organizaron algunas representaciones teatrales de aficionados, la fiesta anual de los carnavales y a veces algún ensayo y concierto de música. Las últimas décadas del siglo XX, el edificio permanece completamente cerrado y con evidencias de un severo deterioro.

1995 - 2000 El Ajuntament abordó una reforma integral mediante acuerdo firmado con la Direcció General de Vivienda, Arquitectura y Urbanismo del Gobierno estatal. Las obras terminadas se inauguraron en 2000.

Octubre 2001 El colectivo de actores aficionados independientes del término de Calvià representa, los días 5 y 6, la obra de teatro 'Això no pot morir, s'ha d'obrir' (Esto no puede morir, se tiene que abrir), de Bartomeu Ignasi Oliver y Vidal.

2000-2015- En la actualidad Sa Societat forma parte del Patrimonio Sindical Acumulado, organismo gestionado por el Ministerio de Trabajo, y el edificio está cedido al Ajuntament, a título gratuito y sin limitación temporal. Se celebran actividades culturales habituales. El bar, elemento clásico de Sa Societat, y que fue recuperado durante unos años, fue sustituido por un espacio con máquinas para bebidas y ordenadores para uso de los vecinos; la sala de arriba se dedicó a juegos para la juventud, con un acuerdo firmado el 2015 entre el Ajuntament y la Asociación de amigos y de vecinos de Calvià vila.

Enero de 2016 El Pleno del día 22 acordó crear una Comisión de asesoramiento para llevar a cabo la gestión de la actividad sociocultural. La Comisión está integrada por tres representantes de los herederos, un representante de la asociación de Memòria Històrica de Mallorca, un representante de la Obra Cultural Balear y un representante de la Asociación de amigos y de vecinos de Calvià vila. Así mismo se integran una persona delegada de Alcaldía y un funcionario municipal.

2017 Se vuelve a recuperar el bar y la planta superior se dedica a talleres de carácter cultural. El Pleno de día 29 de junio aprobó la creación del organismo desconcentrado Sa Societat y los estatutos que lo regulan, y en el Pleno del 26 de octubre se aprobó la designación de los miembros del Consejo Rector de Sa Societat.